



## A Moscou, une université d'été pour les représentants de l'Église catholique romaine

Le 26 août 2016, l'Université d'été pour les représentants de l'Église catholique romaine a ouvert ses portes. Elle est organisée par l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode, avec la participation du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et du Conseil pontifical pour la Promotion de l'unité des chrétiens. Parmi les participants : des clercs et des laïcs venus d'Italie, de France, d'Espagne et de Roumanie, élèves des universités pontificales de Rome, employés des différentes structures du Vatican ou représentants de la communauté académique de l'Église catholique romaine.

Le 27 août 2016, veille de la solennité de la Dormition, les participants de l'université d'été ont assisté aux vigiles à l'église moscovite Notre-Dame-Joie-de-tous-les-affligés, rue Bolchaïa Ordynka. A la fin de l'office, ils ont été salués par le recteur de la paroisse, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, recteur de l'Institut des Hautes Études. Dans son discours d'accueil, Mgr Hilarion a dit :

« Je suis heureux de saluer les membres de l'université d'été qui se tient chaque année au mois d'août à l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode. Vous aurez, chers frères, pendant quelques jours, la possibilité de visiter des églises de participer aux offices, d'entrer dans les sanctuaires de notre Église, ainsi que d'étudier la langue russe. J'aimerais vous souhaiter le succès, avec l'aide de Dieu. Que notre Mère céleste, la Très-Sainte Mère de Dieu, nous garde tous de tout mal, nous protégeant de son saint omophore. »

Le programme de l'Université d'été, qui dure deux semaines, comprend la visite des institutions synodales et des écoles de théologie du Patriarcat de Moscou, la visite de lieux saints, de monuments historiques et culturels de Moscou et de Saint-Pétersbourg. Des spécialistes reconnus, des experts ecclésiastiques présenteront aux participants la vie spirituelle et culturelle de la Russie. Les relations entre l'Église orthodoxe russe et l'Église catholique romaine. Des cours quotidiens de langue russe seront organisés pour les auditeurs du programme.

Le projet d'université d'été est réalisé avec le soutien financier de la Fondation « Monde russe » (*Ruski mir*) de la fondation catholique « Urbi et Orbi ». Il a pour vocation de renforcer la coopération académique et humanitaire entre le Patriarcat de Moscou et le Saint Siègre, ce qui a une importance

particulière dans la lignée de la rencontre de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie avec le Pape François de Rome à La Havane le 12 février 2016.

L'université d'été se poursuivra jusqu'au 4 septembre.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49239/>